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 ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO 

COLEGIADO DO CURSO DE 

GRADUAÇÃO EM MEDICINA, DA 

FACULDADE DE MEDICINA DA BAHIA 

(FMB) DA UNIVERSIDADE FEDERAL 

DA BAHIA (UFBA), REALIZADA EM 19 

DE AGOSTO DE 2024. 

A sessão plenária ordinária do Colegiado do Curso de Graduação da Faculdade de 1 

Medicina da Bahia ocorreu no dia 19 de agosto 2024, realizada na sala C19 da sede 2 
mater da Faculdade de Medicina da Bahia. A sessão teve início às 09 horas e 09 3 
minutos, sob a presidência Coordenadora do Colegiado, prof.ª Maria Ermecilia 4 
Almeida Melo (Coordenadora do Colegiado de Graduação em Medicina). Estiveram 5 

presentes os seguintes membros: Prof. Angelo Augusto Philocreon de Castro Lima 6 
(representante do Departamento de Saúde da Família), Prof.ª Berenice Temoteo da 7 

Silva (representante do Instituto de Saúde Coletiva), Prof.ª Claudia Bacelar Batista 8 
(representante do Departamento de Medicina Preventiva e Social), Prof.ª Caroline 9 

Brandi Schlaepfer  (representante do Departamento de Biomorfologia do ICS), Prof.ª 10 
Priscila Pinheiro Ribeiro Lyra (vice-coordenadora), Prof.ª Samira Itana de Souza 11 
(representante do Departamento de Biorregulação), Prof.ª Maria de Fatima Dias 12 

Costa (representante do Departamento de Bioquímica e Biofísica), Prof. Marcus 13 
Antonio de Mello Borba (representante do Departamento de Cirurgia Experimental e 14 

Especialidades Cirurgicas), Prof.ª Tania Regina Marques da Silva (Instituto de 15 
Biologia) e Prof.ª Vanessa Prado dos Santos Alvarez (representante do 16 
Departamento de Anestesiologia e Cirurgia). Representantes discentes: Elias 17 
Batista da Silva Neto e Matheus Rocha Peregrino. Ausências justificadas: Prof. 18 

Marcio Josbete Prado (representante do Departamento de Ginecologia, Obstetrícia 19 
e Reprodução Humana), Prof. Diogo Lago Morbeck (representante do 20 

Departamento de Patologia e Medicina Legal) e Prof.ª Ivete Maria Santos Oliveira 21 
(representante do Departamento de Neurociências e Saúde Mental). Ausência: 22 
Prof.ª Manuela Oliveira de Cerqueira Magalhães (Presidente da Comissão de 23 
Internato). Convidados(as): Sra. Rita de Cássia F. Gonzales, Discente Renato 24 
Santos Guimarães e João Pedro Fernandes Gonçalves. 1. Apreciação das atas: a) 25 

Ata da reunião Ordinária do Colegiado de Medicina, realizada em 22/07/2024 b) Ata 26 
da reunião Extraordinária do Colegiado de Medicina, realizada em 12/08/2024. A 27 
Presidente realizou a leitura da ata de reunião realizada no dia 22/07/2024. Após a 28 
leitura, foi sugerida a seguinte modificação: alterar a representação da prof.ª Maria 29 
de Fatima Dias Costa, como titular do Departamento de Bioquímica e Biofísica, nas 30 

atas dos dias 22/07/2024 e 12/08/2024. DELIBERAÇÃO: Aprovada, por 31 
unanimidade, a ata da reunião realizada no dia 22/07/2024. Na sequência, a 32 

Presidente realizou a leitura da ata de reunião realizada no dia 12/08/2024. Após a 33 
leitura, foi sugerida as seguintes modificações:  substituir “responsabilização” por 34 
“integralização” na fala da prof.ª Maria de Fatima Dias Costa, linha 40; corrigir o 35 



sobrenome do estudante Elias Batista da Silva Neto na linha 154. DELIBERAÇÃO: 36 
Aprovada, com 10 votos favoráveis e 3 abstenções, a ata da reunião realizada no 37 
dia 12/08/2024. Após votação, a Presidente esclareceu que será incluída a ata da 38 

reunião do dia 07/08/2024, no SIPAC, com as transcrições das falas sugeridas na 39 
reunião extraordinária realizada no dia 12/08/2024. Esclareceu que a pendência da 40 
ata do dia 07/08/2024 não atrasou o encaminhamento dos processos de colação de 41 
grau, uma vez que foi orientada pela pró-reitora a incluir nos processos um ofício 42 
informando sobre a deliberação do colegiado. 2. Apreciação dos processos: 2.1 43 

Aproveitamento solicitado pelos egressos do Bacharelado Interdisciplinar da 44 
UFBA – Salvador. a) Processo 23066.015099/2024-61. Interessado(a): Tulio Lima 45 
Ferreira Oliveira. A Presidente apresentou o formulário de registro dos 46 
aproveitamentos de estudos. Após apresentação e não havendo manifestações, a 47 

Presidente submeteu o processo para votação. DELIBERAÇÃO: Aprovado, por 48 
unanimidade. b) Processo 23066.015102/2024-46. Interessado(a): Nara dos Santos 49 
Mariano. A Presidente apresentou o formulário de registro dos aproveitamentos de 50 
estudos. Após apresentação e não havendo manifestações, a Presidente submeteu 51 

o processo para votação. DELIBERAÇÃO: Aprovado, por unanimidade. c) Processo 52 
23066.016391/2024-09. Interessado(a): Lavina Carneiro de Araujo. A Presidente 53 
apresentou o formulário de registro dos aproveitamentos de estudos. Após 54 
apresentação e não havendo manifestações, a Presidente submeteu o processo 55 

para votação. DELIBERAÇÃO: Aprovado, por unanimidade. d) Processo 56 
23066.016399/2024-67. Interessado(a): Camila da Silva Souza. A Presidente 57 

apresentou o formulário de registro dos aproveitamentos de estudos. Após 58 
apresentação e não havendo manifestações, a Presidente submeteu o processo 59 

para votação. DELIBERAÇÃO: Aprovado, por unanimidade. e) Processo 60 
23066.016406/2024-21. Interessado(a): Illana Goncalves de Oliveira Souza. A 61 

Presidente apresentou o formulário de registro dos aproveitamentos de estudos. 62 
Após apresentação e não havendo manifestações, a Presidente submeteu o 63 
processo para votação. DELIBERAÇÃO: Aprovado, por unanimidade. f) Processo 64 

23066.017440/2024-12. Interessado(a): Lavinia Carneiro de Araujo. A Presidente 65 
apresentou o formulário de registro dos aproveitamentos de estudos. Após 66 

apresentação e não havendo manifestações, a Presidente submeteu o processo 67 
para votação. DELIBERAÇÃO: Aprovado, por unanimidade. g) Processo 68 

23066.017621/2024-49. Interessado(a): Deivisson Barbosa da Cruz Oliveira. A 69 
Presidente apresentou o formulário de registro dos aproveitamentos de estudos. 70 
Após apresentação e não havendo manifestações, a Presidente submeteu o 71 

processo para votação. DELIBERAÇÃO: Aprovado, por unanimidade. h) Processo 72 
23066.018025/2024-86. Interessado(a): Deivisson Barbosa Da Cruz Oliveira. A 73 
Presidente apresentou o formulário de registro dos aproveitamentos de estudos. 74 
Após apresentação e não havendo manifestações, a Presidente submeteu o 75 

processo para votação. DELIBERAÇÃO: Aprovado, por unanimidade. i) Processo 76 
23066.020533/2024-24. Interessado(a): Fernanda Souza de Oliveira. A Presidente 77 
apresentou o formulário de registro dos aproveitamentos de estudos. Após 78 
apresentação e não havendo manifestações, a Presidente submeteu o processo 79 
para votação. DELIBERAÇÃO: Aprovado, por unanimidade. j) Processo 80 

23066.029941/2024-41. Interessado(a): Rafael de Oliveira Silva. A Presidente 81 
apresentou o formulário de registro dos aproveitamentos de estudos. Após 82 

apresentação e não havendo manifestações, a Presidente submeteu o processo 83 
para votação. DELIBERAÇÃO: Aprovado, por unanimidade. k) Processo 84 
23066.034127/2024-49. Interessado(a): Stefani Vitoria Silva Borges. A Presidente 85 



retirou o processo da pauta, tendo em vista que não constava no processo o 86 
formulário de registro dos aproveitamentos de estudos. l) Processo 87 
23066.036656/2024-87. Interessado(a): Aline Priscila Alves Silva. A Presidente 88 

apresentou o formulário de registro dos aproveitamentos de estudos. Após 89 
apresentação e não havendo manifestações, a Presidente submeteu o processo 90 
para votação. DELIBERAÇÃO: Aprovado, por unanimidade. m) Processo 91 
23066.040230/2024-28. Interessado(a): Maila De Souza Silva. A Presidente 92 
apresentou o formulário de registro dos aproveitamentos de estudos. Após 93 

apresentação e não havendo manifestações, a Presidente submeteu o processo 94 
para votação. DELIBERAÇÃO: Aprovado, por unanimidade. n) Processo 95 
23066.040974/2024-42. Interessado(a): Jiulia Filippelli Paulino Ferreira. A 96 
Presidente apresentou o formulário de registro dos aproveitamentos de estudos. 97 

Após apresentação e não havendo manifestações, a Presidente submeteu o 98 
processo para votação. DELIBERAÇÃO: Aprovado, por unanimidade. o) Processo 99 
23066.041162/2024-14. Interessado(a): Karine Sampaio De Carvalho. A Presidente 100 
apresentou o formulário de registro dos aproveitamentos de estudos. Após 101 

apresentação e não havendo manifestações, a Presidente submeteu o processo 102 
para votação. DELIBERAÇÃO: Aprovado, por unanimidade. p) Processo 103 
23066.041665/2024-90. Interessado(a): Ana Karolinny Carneiro Carvalho Santos.  104 
2.2 Aproveitamento de componentes cursados em outra IES. 2.2 Aproveitamento de 105 

componentes cursados em outra IES. 2.2 Aproveitamento de componentes 106 
cursados em outra IES: a) Processo 23066.018738/2024-40. Interessado(a): 107 

Rodrigo Felix Soares. Pareceristas: prof.ª Tânia Regina Marques da Silva, prof.ª 108 
Caroline Brandi Schlaepfer Sales, prof. Marcos de Amorim Aquino e prof.ª Natália 109 

Gomes de Morais Coneglian. Após a leitura dos pareceres, a Presidente submeteu 110 
os processos para votação. DELIBERAÇÃO: Aprovado, por unanimidade, os 111 

pareceres do processo 23066.018738/2024-40. b) Processo 23066.033319/2024-38. 112 
Interessado(a): Karine Sampaio de Carvalho. Pareceristas: prof.ª Tânia Regina 113 
Marques da Silva, prof.ª Caroline Brandi Schlaepfer Sales e prof. Marcos de Amorim 114 

Aquino. Após a leitura dos pareceres, a Presidente submeteu os processos para 115 
votação. DELIBERAÇÃO: Aprovado, por unanimidade, os pareceres do processo 116 

23066.033319/2024-38. 2.3 Aproveitamento de componentes cursados na 117 
UFBA: a) Processo 23066.041224/2024-98. Interessado(a): Mateus Matos 118 

Conceição da Sena. Parecerista: prof.ª Tânia Regina Marques da Silva. Após a 119 
leitura do parecer, a Presidente submeteu o processo para votação. 120 
DELIBERAÇÃO: Aprovado, por unanimidade, o parecer do processo 121 

23066.041224/2024-98. b) Processo 23066.044372/2024-64. Interessado(a): Thiago 122 
Teixeira de Souza. A Presidente apresentou o formulário de registro dos 123 
aproveitamentos de disciplinas realizadas na UFBA. A prof.ª Caroline Brandi 124 
destacou que, para realizar o aproveitamento de ICSG52 Histologia Médica II, o 125 

estudante deverá ter cursado ICSA88 Histologia Médica IV e ICSA84 Histologia 126 
Médica III. Após consulta ao histórico escolar do aluno e verificado que cursou e foi 127 
aprovado no componente, a Presidente informou que o formulário de registro do 128 
aproveitamento será corrigido. Na sequência, submeteu o processo para votação. 129 
DELIBERAÇÃO: Aprovado, com 1 abstenção, os aproveitamentos registrados no 130 

formulário de aproveitamento de estudos. Na sequência, a prof.ª Maria de Fátima 131 
sugeriu a simplificação dos procedimentos de aproveitamento de estudos de 132 

disciplinas cursadas na UFBA. Defendeu um instrumento de matrícula que 133 
reconheça os aproveitamentos, com o objetivo das vagas das disciplinas não serem 134 
ocupadas pelos alunos que estão com o processo de aproveitamento em 135 



andamento. A Presidente concordou com a sugestão e defendeu a realização de um 136 
procedimento automático. Informou que, caso tenha oportunidade, levará o assunto 137 
para debate na reunião dos coordenadores. 2.4 Mobilidade Acadêmica: a) 138 

Processo 23066.037632/2024-45. Interessado(a): Eduarda Christina Assis de 139 
Miranda. Parecerista: prof.ª Manuela Magalhães. Após a leitura do parecer pela 140 
prof.ª Priscila Lyra, a Presidente esclareceu que a comissão do Internato tem 141 
emitido pareceres desfavoráveis para as solicitações de mobilidades, uma vez que a 142 
comissão possui uma projeção de todos os internos da faculdade. Informou que, 143 

diante dessa situação, solicitou uma reunião com a Superintendência de Assuntos 144 
Internacionais, visto que há processos que a UFBA possui convênio com a 145 
Universidade do Porto. No entanto, esclareceu que ainda não obteve resposta sobre 146 
a solicitação da reunião. Comentou que a relação de convênio com a Universidade 147 

do Porto é muito forte e que foi questionada pela professora da universidade sobre o 148 
período em que da Faculdade de Medicina poderá receber os alunos. Acrescentou 149 
que, em consulta com a Presidente do Internato, os pedidos só poderão ser 150 
analisados em 2025.1, com base no fluxo das solicitações. Informou sobre o alto 151 

quantitativo de alunos e que provavelmente a situação só será sanada daqui a três 152 
anos. Após esclarecimentos, a Presidente submeteu o parecer para votação. 153 
DELIBERAÇÃO: Aprovado, com 1 abstenção, o parecer de indeferimento da 154 
mobilidade acadêmica. 2.5 Antecipação de colação de grau: a) Processo 155 

23066.042350/2024-60. Interessado(a): Filipe Borges Brandão. Parecerista: prof.ª 156 
Manuela Magalhães. Após a leitura do parecer pela prof.ª Vanessa Prado, a prof.ª 157 

Cláudia Bacelar questionou se a duração do semestre poderá ser considerada como 158 
de 8 semanas e também questionou se a realização de 4 rodízios corresponderia a 159 

75% do semestre. A prof.ª Maria Ermecilia esclareceu que o internato não segue o 160 
calendário acadêmico da UFBA que, por sua vez, não tem uma adequação 161 

específica para os alunos matriculados no internato. Acrescentou que os alunos 162 
foram matriculados 2024.1 e que restou 1 componente curricular que se diferencia 163 
de um aluno para outro para o semestre 2024.2. Informou também que o 164 

componente iniciou há poucos dias. A prof.ª Cláudia Bacelar acrescentou que a 165 
normativa é clara e que não menciona que o aluno deverá estar matriculado no 166 

último semestre. Argumentou que a natureza do internato não vai de encontro ao 167 
que estabelece a Instrução Normativa e caso a Comissão do Internato e a 168 

Faculdade de Medicina tenham o entendimento de que a norma não se adequa às 169 
especificidades do curso, que deve ser procurada as devidas instâncias para propor 170 
mudanças. Defendeu que os alunos têm direito à colação antecipada, uma vez que 171 

há uma interpretação equivocada da norma. Afirmou que não consegue 172 
compreender o motivo do aluno que realizou 4 de 5 rodízios, não corresponder a 173 
75% da carga horária. O prof. Angelo Augusto informou que o pleito dos alunos se 174 
refere ao Programa Mais Médicos, em que existe uma extrema carência de médicos 175 

em regiões vulneráveis. Relembrou que, na última reunião, o colegiado posicionou-176 
se contrário aos pareceres e informou que alguns argumentos utilizados, naquela 177 
reunião, foi de que o aluno matriculado no internato já cumpria mais de 75% do 178 
curso, uma vez que o internato possui uma natureza distinta, com duração de dois 179 
anos. Acrescentou que, com base nas Diretrizes Curriculares do curso de Medicina, 180 

o aluno também já cumpriu 75% da carga horária e declarou o seu voto contrário ao 181 
parecer. O ex-estudante Elias Soares Roseira apontou que, além da Instrução 182 

Normativa estabelecer que cabe ao colegiado identificar as pendências curriculares, 183 
a referida normativa estabelece em seu art. 4º que compete ao colegiado realizar as 184 
regularizações, caso identifique pendências de integralização curricular. Mencionou 185 



o art. 78 do REGPG que estabelece que a dispensa de cursar, para efeito de 186 
integralização do currículo, o componente curricular, a carga horária ou crédito, 187 
poderá ocorrer por avaliação de conhecimento prévio. Mencionou o art. 81 do 188 

REGPG que estabelece que a avaliação de conhecimento prévio será objeto de 189 
deliberação do colegiado. Informou que, à luz do REGPG e da Instrução Normativa, 190 
é possível discutir e viabilizar a integralização curricular dos alunos que foram 191 
aprovados nos concursos, por meio da avaliação de conhecimento prévio, mesmo 192 
que não tenham iniciado o componente curricular. Reforçou que é possível o 193 

colegiado viabilizar a avaliação dos alunos que foram aprovados no concurso 194 
público, por meio de uma comissão avaliadora, com o objetivo de permitir a 195 
integralização do currículo desses estudantes. O estudante Elias da Silva Neto 196 
informou que não apresentará o posicionamento do Diretório Acadêmico, apesar de 197 

estar na condição de representante discente, assim como o estudante Matheus 198 
Peregrino, tendo em vista que o diretório está em processo eleitoral. O ex-estudante 199 
João Victor Ferreira informou que foi um dos candidatos aprovados no Programa 200 
Mais Médicos. Mencionou que o referido programa possui a intenção de 201 

profissionalizar e possibilizar a formação continuada. Informou que os alunos 202 
aprovados no Programa Mais Médicos estão pleiteando uma melhoria do 203 
aprendizado e não somente a busca de um emprego ou salário. Finalizada a 204 
discussão, a Presidente submeteu as seguintes propostas de votação: 1 - votação 205 

do parecer pelo indeferimento; 2 - votação pelo deferimento do pleito do estudante; 206 
3 - abstenção. Submetida à votação, 3 (três) membros votaram com o parecer de 207 

indeferimento, 9 (nove) membros votaram pelo deferimento do pleito do estudante e 208 
1 (um) membro se absteve. DELIBERAÇÃO: Por maioria dos votos, a antecipação 209 

de colação de grau do estudante Filipe Borges Brandão foi aprovada. b) Processo 210 
23066.042203/2024-90. Interessado(a): Renan Barbosa de Christo. Parecerista: 211 

prof.ª Manuela Magalhães. Após a leitura do parecer pelo prof. Marcus Borba e não 212 
havendo discussão, foram submetidas as seguintes propostas de votação: 1 - 213 
votação do parecer pelo indeferimento; 2 - votação pelo deferimento do pleito do 214 

estudante; 3 - abstenção. Submetida à votação, 3 (três) membros votaram com o 215 
parecer de indeferimento e 10 (dez) membros votaram pelo deferimento do pleito do 216 

estudante. DELIBERAÇÃO: Por maioria dos votos, a antecipação de colação de 217 
grau do estudante Renan Barbosa de Christo foi aprovada. 2.6 Prorrogação do 218 

último rodízio: a) Processo 23066.040161/2024-52. Interessado(a): Lucy 219 
Rodrigues Ribeiro. Parecerista: prof.ª Manuela Magalhães. Após a leitura do parecer 220 
pela prof.ª Priscila Lyra e não havendo discussão, o pleito da estudante foi 221 

submetido à votação. DELIBERAÇÃO: A prorrogação do último rodízio foi aprovada 222 
por unanimidade. 3. Reconhecimento do Curso de Medicina – visita do MEC. 223 
Prof.ª Maria Ermecilia. A prof.ª Maria Ermecilia esclareceu que a última visita do 224 
MEC ocorreu em 2015 e que, naquela época, o curso de Medicina recebeu nota 4. 225 

Informou que, no relatório da visita, foi levantada a questão da ausência de 226 
laboratórios e problemas estruturais. Acrescentou que, naquela época, foi agendada 227 
uma nova visita em 2018, mas que não houve a visita do MEC, devido a mudança 228 
de ministros do governo. Mencionou que a nova visita será realizada nos dias 7, 8 e 229 
9 de outubro e será realizada por uma comissão composta por professores de 230 

instituições privadas. Esclareceu que a comissão se reunirá com a coordenação, o 231 
NDE, a direção, os funcionários e os professores e que as reuniões serão realizadas 232 

na sede da Faculdade de Medicina. Acrescentou que a comissão também se reunirá 233 
com os alunos e que passará as informações para o Diretório Acadêmico. Explicou 234 
que as reuniões serão realizadas por grupos e que a comissão verificará o 235 



cumprimento do PPC e a infraestrutura. Destacou que as reuniões não possuem a 236 
finalidade de obter recursos financeiros e que a comissão do MEC somente avaliará 237 
o curso de Medicina. Mencionou que haverá visita dos campos de trabalho e que já 238 

entrou em contato com o prof. Luis Fernando Adan, prof.ª Isabel Carmen, prof.ª 239 
Wania Aguiar, prof.ª Sumaia e alguns professores que já acompanharam a visita do 240 
MEC. Informou que precisará conversar com o Departamento de Medicina Social e 241 
Saúde da Família para verificar como está o funcionamento da assistência primária. 242 
Apontou que um dos pontos negativos da última visita foi a biblioteca. Explicou que 243 

as referências principais do plano de ensino têm que constar na biblioteca, já as 244 
referências complementares não são necessárias. Informou que os professores dos 245 
departamentos já foram comunicados sobre a necessidade de verificar as 246 
bibliografias junto a biblioteca. Apontou também que um dos pontos negativos foi a 247 

infraestrutura do Ambulatório Magalhães Neto. Destacou que será necessária a 248 
presença da maioria dos professores, bem como a presença dos chefes de 249 
departamento e dos coordenadores de disciplinas. Destacou, ainda, a necessidade 250 
de representação dos estudantes de todos os semestres. Informou que os docentes 251 

necessitarão atualizar o currículo lattes e que será enviado aos departamentos uma 252 
ferramenta de cadastro dos professores ativos. Acrescentou que será necessário 253 
enviar a maior titulação e as publicações dos últimos três anos. Informou que o 254 
instrumento de avaliação do MEC respondido em 2018 precisará ser atualizado, 255 

tendo em vista as atualizações que ocorreram no curso de Medicina, como 256 
modificação do PPC, instalação de novos laboratórios e atualização do corpo 257 

docente. Explicou que foi orientada pela Procuradora Institucional da UFBA a criar 258 
um drive do curso para inserir essas atualizações. Informou que, no dia da abertura 259 

da visita do MEC, participarão o Reitor, o Diretor da FMB, a Pró-Reitora de 260 
Graduação e a Procuradora Institucional. Esclareceu que, antes da visita, a 261 

comissão do MEC enviará um cronograma da visita. Acrescentou que, no dia 20 de 262 
setembro, incluirá o PPC atualizado na ferramenta do INEP. Explicou que, no PPC, 263 
precisará realizar uma atualização da carga horária e que já está sendo revisado 264 

pela prof.ª Wânia Aguiar e a servidora Daniela do colegiado. Manifestou 265 
preocupação sobre a ampliação de vagas sem a autorização do MEC e que há uma 266 

demanda grande de alunos. Explicou que houve a entrada de uma turma extra 267 
durante o semestre que não foi ocorreu aulas. Além disso, houve o aumento pelo 268 

Conselho Acadêmico de Ensino de 10 vagas supranumerárias. Informou sobre o 269 
documento elaborado pela Congregação da FMB e enviado à Reitoria sobre o 270 
pedido de manutenção das 80 vagas. Destacou que não é contra às vagas 271 

supranumerárias e alertou que a faculdade não possui campos de prática para 272 
receber novos alunos. Informou que foi orientada pela Procuradora Institucional para 273 
que o Núcleo Docente Estruturante elaborasse um documento esclarecendo a 274 
situação das vagas no curso de Medicina. A prof.ª Fátima informou que é avaliadora 275 

do MEC e frisou a necessidade de manter os documentos atualizados e que a 276 
relação entre NDE e Colegiado sejam prioritárias. Mencionou que os campos de 277 
prática são locais que merecem atenção, pois possuem forte atuação na formação 278 
do estudante. O prof. Angelo sugeriu destacar alguns diferenciais do curso de 279 
Medicina como a Maternidade Climério de Oliveira, o Hospital das Clínicas e a 280 

residência médica. Após esclarecimentos sobre a visita do MEC, a Presidente 281 
solicitou a inclusão de um processo para a deliberação do Colegiado. 4. 282 

Aproveitamento de estudos. a) Processo 23066.036157/2024-90. Interessado(a): 283 
Marcia Viviane Silveira Schedler. A Presidente apresentou o formulário de registro 284 
dos aproveitamentos de estudos para as disciplinas: Parasitologia Humana IIA, 285 



Farmacologia I e Microbiologia V A. Após apresentação, submeteu o processo para 286 
votação. DELIBERAÇÃO: Aprovado por unanimidade. Após votação, o ex-287 
estudante Elias Soares Roseira solicitou a deliberação do colegiado sobre a 288 

avaliação do conhecimento prévio para as solicitações de outorga que foram 289 
aprovadas na reunião. Solicitou a integralização curricular dos estudantes que 290 
tiveram os processos aprovados, por meio da avaliação por conhecimento prévio. 291 
Informou que, conforme o regulamento, a avaliação por conhecimento prévio deverá 292 
ser solicitado pelo colegiado ao órgão responsável pela oferta do componente 293 

curricular que, por sua vez, deverá constituir uma comissão composta por, no 294 
mínimo, três docentes, sendo um deles, obrigatoriamente, o docente responsável 295 
pelo componente curricular. Informou que todos os docentes coordenadores dos 296 
rodízios pendentes manifestaram-se favoravelmente pela aplicação da avaliação de 297 

conhecimento prévio, caso seja deliberado pelo colegiado. Solicitou que sejam 298 
viabilizadas as regularizações das cargas horárias dos estudantes que tiveram as 299 
solicitações aprovadas, tendo em vista o art. 4° da Instrução Normativa que 300 
estabelece que é o colegiado que deverá proceder com a regularização. Destacou 301 

que, até o momento, os alunos que tiveram as solicitações aprovadas, no dia 7 de 302 
agosto, estão sem a regularização da carga horária, sendo que o prazo para a 303 
entrega das documentações finaliza no dia 23 de agosto. Reforçou a necessidade 304 
de regularização da carga horária de todos os estudantes que tiveram os processos 305 

aprovados. A Presidente esclareceu que um estudante, representando todo o grupo, 306 
enviou a solicitação da avaliação de conhecimento prévio sem assinatura para o 307 

colegiado. Informou que sugeriu que a solicitação fosse enviada, via processo, para 308 
ser encaminhado aos departamentos, que irão decidir se será realizada a avaliação. 309 

Esclareceu que o colegiado só realiza a integralização quando possui a nota. 310 
Informou que o estudante já foi orientado a enviar a solicitação para o colegiado. O 311 

ex-estudante Elias Soares Roseira frisou que cabe ao colegiado decidir e que no art. 312 
81 do REGPG não menciona que cabe aos departamentos decidirem. O ex-313 
estudante João Victor Ferreira informou que a votação dos processos ocorreu há 314 

duas semanas e que os interessados não foram comunicados sobre a necessidade 315 
de realizar a solicitação de conhecimento prévio. O ex-estudante Elias Soares 316 

Roseira informou que, na última reunião extraordinária, foi informada a necessidade 317 
de deliberação do conhecimento prévio e que não foi mencionada a necessidade de 318 

decisão dos departamentos. Reforçou que o REGPG estabelece que a decisão é do 319 
colegiado e que foi solicitada uma nova reunião extraordinária para que pudesse ser 320 
discutida a possibilidade de avaliação de conhecimento prévio. Informou que o 321 

regulamento será descumprido, uma vez que as solicitações serão enviadas aos 322 
departamentos sem a deliberação do colegiado. A Presidente informou que 323 
submeterá a avaliação do conhecimento prévio para votação. No entanto, reforçou 324 
que será necessário que estudantes realizem a solicitação para o colegiado. Na 325 

sequência, após impedimento da votação em razão ausência do quórum, os 326 
membros presentes sugeriram o envio das solicitações para os departamentos, 327 
tendo em vista que as solicitações de antecipação de colação de grau já foram 328 
aprovadas em reunião do colegiado. A Presidente solicitou para os estudantes 329 
enviarem os pedidos para que possam ser tramitados para os departamentos. Na 330 

sequência, informou que foram realizadas quatro formaturas por ordem judicial e, 331 
após identificar que o ex-estudante Elias Soares Roseira foi um dos alunos que já 332 

colou o grau, informou que ele não possui mais vínculo com a faculdade e que 333 
também não poderá realizar a solicitação de conhecimento prévio. O ex-estudante 334 
João Victor Ferreira explicou que a judicialização foi necessária diante da 335 



morosidade das solicitações. A Presidente encerrou a reunião informando ser um 336 
absurdo um estudante concluir o curso para atender a população carente do 337 
Programa Mais Médicos, sem ter finalizado o estágio. Nada mais havendo a tratar, 338 

encerrou a reunião da qual eu, Lívia Silva de Jesus, Secretária Executiva, lavrei a 339 
presente ata, que, após lida, discutida e aprovada, será assinada, via SIPAC, por 340 
mim e por todos os membros presentes. Ata aprovada em 21 de outubro de 2024. 341 
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